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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Salió del banco y le dieron un balazo” 

 
“JORNADA DE METAL” 

 
“Bajó a ocupación hotelera en 3 años” 

 
“SE DESBORDA RÍO TEPEJI” 

 
“Elecciones “extra”, aún sin definirse” 

 
“Daños en Tepeji con la tormenta” 

 
“Antes de Río, Castillo ahorcó a federaciones” 

 
“Implican a federal en tráfico de coca” 

 “Oaxaca: 209 días sin clases en 10 años; nivel básico” 

 
“Dan por liberados a hijos de El Chapo y a los otros cuatro” 

I N S T I T U C I O N A L 
Cambio 21-No se puede convocar a elección extraordinaria en Zapotlán y Orizatlán: Mientras la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no concluya con las impugnaciones en torno a 

resultados del proceso electoral, no pueden convocarse al extraordinario, aseveró, Guillermina Vázquez Benítez 
presidenta consejera del IEEH. Sostuvo, no hay resolutivo en firme por parte del TEPJF en las dos elecciones 

anuladas: San Felipe Orizatlán y Zapotlán de Juárez, donde en este último el hoy presidente electo, Erick Islas Cruz 

estaría impedido a participar en esta segunda vuelta. Preciso el período para desarrollar la contienda extraordinaria 
es de 180 días contando a partir del resolutivo lo que significaría, a principios de febrero se daría paso, sin 

embargo, siguen en espera de esta decisión. Vázquez Benítez comentó que no hay indicios que sea el Instituto 
Nacional Electoral para que atraiga las elecciones partiendo que no hubo algún tipo de señalamiento en contra del 

órgano electoral de Hidalgo. La consejera presidenta indicó, el Instituto Electoral de Hidalgo emitirá la convocatoria 
para esta elección extraordinaria en 45 días lo cual implica también, una extensión presupuestal ya que, se 

contemplaba que fuera Omitlán de Juárez uno de los municipios anulados derivado de impugnaciones presentadas 

ante el TEEH. En este proceso, el Congreso Local en concreto la próxima LXIII Legislatura local tendrá que designar 
y Consejo Municipal en los municipios anulados en tanto se desarrollan las elecciones extraordinarias. (Redacción, 

página 03) 

Síntesis-Elecciones “extra”, aún sin definirse: Pese a que el IEEH ya fue notificado respecto a la anulación de 

las elecciones de alcalde en tres municipios, se tendrá que esperar la resolución final de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, afirmó la titular del organismo electoral local Guillermina 
Vázquez Benítez. A decir de la funcionaria electoral, ante la postura de los partidos de acudir a la última instancia 

para conservar sus triunfos o lograr algunos más; como instancia encargada de organizar los comicios 
extraordinarios, es necesario esperar los resolutivos finales para conocer la cifra exacta de los municipios donde se 

tendrá que repetir el proceso. "Los partidos han manifestado que han interpuesto los recursos respectivos ante la 

Sala Superior y es por eso que nosotros vamos a estar atentos a que se cumplan los plazos de ley para poder 
proceder en los casos donde se confirmen las anulaciones, en Zapotlán y Orizatlán, que son las demarcaciones de 

las que se nos ha informado de su anulación". Recursos extraordinarios Vázquez Benítez, añadió que luego de que 



 

2 de 10 
 

se les notifiquen las resoluciones finales, el IEEH a su cargo tendrá 45 días para convocar a elecciones y en un 

plazo no mayor de 180 días naturales, organizar todo el proceso para de una nueva jornada electoral en las 

demarcaciones en que dé el mandato de la Sala Superior de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el cual 
tendrá que ser acatado. De igual manera manifestó que hasta el momento y ante la indefinición que se tiene 

respecto al resultado final de los casos de Zapotlán y Orizatlán, se desconoce el monto de recursos que tendrán que 
ser empelados para estos comicios extraordinarios, además de referir que para ello se tendrá que solicitar una 

ampliación de presupuesto. Para finalizar, afirmó que lo sucedido hasta el momento respecto a la anulación en 

primera instancia de la elección eh Omitlán, y en segunda instancia en San Felipe Orizatlán y Zapotlán de Juárez, 
no son actos imputables a la labor del organismo electoral a su cargo, ya que las causas fueron por faltas que 

aparentemente cometieron los candidatos partidos. (Jaime Arenalde, página 03) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Pulido, firme en MC; crítica destitución de Arturo Gil Borja: Christian Pulido Roldán continuará al 

frente del partido Movimiento Ciudadano tras la resolución de la Sala Regional Toluca. "El Tribunal nos da 

nuevamente todas las atribuciones, las garantías; me regresa la parte operativa de coordinador estatal, 
nuevamente el Tribunal nos da esa facultad en todos los ámbitos para seguir trabajando", sostuvo Christian Pulido. 

Dijo que se le señalaba el no ser militante del partido, "y lo que hizo el Tribunal únicamente fue decir que ninguno 
de los alegatos eran ciertos por tanto ordenó que se me regresara inmediatamente los derechos como coordinador 

estatal". Ante ello, mencionó que continúa al frente de la dirigencia del partido Movimiento Ciudadano en la 
entidad. "He sido muy respetuoso de lo que se ha llevado a cabo, yo he seguido trabajando, todo ha sido un 

proceso durante todo este tiempo para tener los mejores resultados y después de ello seguimos trabajando de 

manera que nos pueda fortalecer", sostuvo. Asimismo, mencionó que en estos momentos trabaja en revisar cómo 
está el interior del partido. "Sobre todo estar viendo dónde estamos con mayor fortaleza dentro de los municipios, 

pero sobre dónde estuvimos débiles para poder reforzar para poder llegar lo más contundente y que podamos 
lograr algo interesante los próximos años", dijo. De igual modo, respecto a si buscará un acercamiento con el 

gobernador electo, Omar Fayad Meneses, luego de mostrarle su apoyo en el pasado proceso electoral, Pulido 

Roldán mencionó que hay una relación entre ambas partes. "Hoy estoy enfocado en trabajar en todos los sentidos; 
como instituto político que somos tenemos que generar certeza para la ciudadanía, para el estado; y a partir del 5 

de septiembre habrá un nuevo gobierno y tendremos que estar apoyando en todos los sentidos", agregó. El 
dirigente estatal subrayó que está abierto a que se generen nuevas ideas y propuestas "en beneficio del estado, 

estoy trabajando y no estoy cerrado a absolutamente nada". CRITICA AL GRUPO UNIVERSIDAD. Por otra 
parte, sobre la destitución de Arturo Gil Borja, ex candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma, por 

parte de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo: (UAEH), Christian Pulido lamentó que se haya presentado 

esta situación de parte de la máxima casa de estudios de la entidad. "Me parece lamentable que hoy una institución 
tan querida por todos los hidalguenses tenga este tipo de prácticas para personas, ya sea alumnos o personas 

representativas como es el caso de Gil, me parece que no debería de pasar; este tipo de prácticas no llevan a nada, 
simplemente a decir que si no haces lo que yo te diga pues no eres bienvenido y eso es algo que le hace mucho 

daño no solamente a una institución como lo es la Universidad sino a toda una sociedad". El dirigente estatal 

consideró que este tipo de situaciones son "prácticas que desafortunadamente se han dado durante mucho tiempo 
y que no debería de pasar así". "Hoy me parece que los hidalguenses merecemos instituciones no solamente libres 

de cualquier tipo de ideologías sino además libres de poder generar ideas". (Alejandro Reyes, página 13) 

Síntesis-Criterios del TEPJF deben ser para todos: Los criterios aplicados por los magistrados del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, para la anulación de las elecciones en Zapotlán de Juárez y San Felipe 

Orizatlán, deben ser aplicados por igual en todos los casos de inconformidad, aseguró el dirigente estatal del PRD; 
J. Ramón Flores Reyes. Al respecto, manifestó que si bien han sido minuciosos en observar las deficiencias de los 

partidos de oposición al PRI en el estado, también deben aplicar las mismas normas al momento de revisar las 
inconformidades de los demás institutos políticos contra varios de los triunfos de sus opositores, ya que eso 

hablaría de que no actúan por consigna y de forma parcial. "Primero se debería ver si sus argumentos para la 

anulación de las elecciones en los casos de Zapotlán de Juárez, donde se argumenta el rebase de los topes de 
campaña, está verdaderamente sustentado y ojalá en todos los demás casos los magistrados del TEPJF demuestren 

la misma sensibilidad, como para observar la misma situación para todos". Respecto a la anulación de la elección en 
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Orizatlán, que afecta a otro partido de oposición, lo que se espera es que los criterios aplicados sean sobre bases 

sólidas y que no sea resultado de una observación por simple tema de moda: (violencia de género) y del momento 

para poder destacar en ese sentido. Dijo que es necesario que los organismos electorales tengan una actuación 
transparente para que la población les tenga confianza. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Deporte canaliza energía de jóvenes: Al inaugurar un espacio deportivo en beneficio de la comunidad 
Ciudad Sahagún, en el municipio Tepeapulco, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz resaltó que para su 

administración el deporte no ha sido una actividad tomada como ocasional, por el contario, ―es parte esencial de la 

educación y del desarrollo integral de la niñez y juventud, y es sumamente necesario que esa energía y dinamismo 
que los caracteriza, en su tiempo libre sean bien canalizados‖. De ahí, que subrayara la importancia de que se 

impulsen acciones para construir espacios como esta unidad deportiva, denominada Fray Bernardino de Sahagún, a 
través de los cuales muchas niñas, niños y jóvenes desarrollan su potencial y talento en diferentes disciplinas, para 

después verse reflejados en medallas obtenidas en justas deportivas nacionales e internacionales. Igualmente, 

resaltó, en presencia del secretario de Educación Pública del estado, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, y de 
legisladores federales y locales, que es a través del fortalecimiento de la educación y el deporte-tal y como se ha 

realizado a lo largo de su administración-, que se logra fortalecer la seguridad y paz social; de ahí, destacó, que 
Hidalgo se ha mantenido como la entidad más pacífica de México y una de las más seguras, en los últimos años. 

Este tipo de logros, indicó Olvera Ruiz, trae consigo importantes beneficios a las familias que habitan las diferentes 
zonas de la entidad; específicamente aquí en Ciudad Sahagún, los empresarios perciben la paz laboral presente, 

invierten capital y con su establecimiento aportan a la generación de empleos de calidad y al desarrollo económico 

de la región. En este sentido, fue el presidente municipal anfitrión, Alberto Franco Ramírez, quien enfatizó que de 
los miles de empleos generados durante la administración encabezada por Francisco Olvera, tan sólo en este lugar, 

fueron entre 12 y 13 mil los que se crearon, lo que, dijo, benefició enormemente a la economía de la población. 
(Redacción, página 08) 

Milenio-Deporte, esencial en la educación: Olvera Ruiz: (Redacción, página 07) 

Crónica-Brinda gobierno más espacios al deporte: (Alberto Quintana, página 08) 
Plaza Juárez-Gobernador inauguró Unidad Deportiva en Ciudad Sahagún: (Ricardo Flores, página 

10A) 
Síntesis-Impulsa Olvera Ruiz el deporte entre los jóvenes: (Jaime Arenalde, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

La importancia del turismo 

 
En Hidalgo, el turismo representa casi la fuente de empleo para más de 100 mil habitantes y sus familias. Es el 

sector que más creció en los últimos 10 años y es el que más empleo ha otorgado fuera de la administración 
pública y el comercio. Quienes conozcan a hidalguenses de municipios o regiones que dependen del turismo saben 

que es un fuerte impulsor de trabajo cuando se apoya a prestadores de servicios locales e incluso cuando llegan 

inversiones foráneas pero que dejan derrama y empleo para los originarios de los sitios de paseantes. 
Recientemente han salido a relucir cifras sobre la ocupación hotelera en el estado, sobre si hay muchos o pocos 

turistas, sobre la derrama económica que deja, sobre los fideicomisos y la transparencia, vaya, sobre todo lo que no 
se debería de politizar pero que lo está, y que puede empañar los esfuerzos de quienes viven y promueven el 

turismo en Hidalgo. En algunos recorridos que he tenido la fortuna de hacer por el interior el estado me he topado 
con la misma situación; proyectos turísticos que no terminan por desarrollarse ya sea por falta de apoyo o porque 

se acabó el fondo económico y no pudieron salir adelante; restaurantes vacíos, fondas de comida típica que cierran 

y abren esporádicamente, balnearios que han tenido que recortar a su personal y empresas de hotelería que cobran 
igual que como si fuera uno a Cancún o Acapulco. Como ya cité, la importancia del turismo en Hidalgo es que da el 

empleo que no da gobierno o empresas; su fortalecimiento no solo permite generar economía en regiones sino que 
quita un peso de encima a la ya cansada agenda estatal. Con el cambio de poderes en Hidalgo, se deben 
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aprovechar las áreas de oportunidad en este rubro, donde se pueden echar a andar proyectos desde los más 

pequeños con productores locales, artesanos, ejidatarios y demás pobladores que pueden prestar algún servicio, 

hasta como con los grandes desarrollos y complejos ecoturísticos que toda entidad quiere. Con el clima y espacios 
naturales con que cuenta el estado, quién no quisiera desarrollar un parque recreativo en las montañas; un 

balneario spa de lujo; una ruta de rally profesional e internacional; un torneo mundial de ciclismo de montaña o de 
pesca. La importancia del turismo entonces reside en la proyección que se le dé para que sea una actividad 

primaria que detone en desarrollo económico y turismo; actualmente, refugiada en la cultura: (que no está mal 

tampoco) permite dividendos más discretos y menos arriesgados. De acuerdo con cifras oficiales en los últimos 3 
años bajó la ocupación hotelera en la ciudad de Pachuca, que siendo la capital del estado donde hay un mayor flujo 

de visitantes que parten a otros destinos, representa el termómetro de la actividad para todo Hidalgo. Si en la Bella 
Airosa no andan bien las cosas, en las demás regiones probablemente tampoco.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo están nerviosos porque ya les avisaron que 

serán sometidos a exámenes de control y confianza con el inicio de la nueva administración gubernamental. Dicen 

los policías que es raro que con el cambio de poderes les hagan estos estudios y piensan que más bien es porque 
se avecina una nueva forma de administrar la corporación en donde se pondrán más rígidas las reglas para poder 

ser parte de la policía hidalguense que busca ser una de las mejores del país.  
  

: Que Con el llamado del priismo nacional a defender al Presidente ante lo que llaman ―agravios‖ de la oposición, 
se espera que se siga la misma directriz a nivel política estatal por lo que desde ahora se antoja el debate entre 

diputados locales del tricolor y los panistas, en especial Cipriano Charrez y Santiago Hernández, quienes se 

perfilan como los principales precursores de la contracorriente al PRI en el Congreso local; lo malo es que su 
apoyo es nulo porque hasta en su próxima bancada hay afines al partido de tres colores y ni que decir en el PRD y 

en los demás.  
  

: Que Quienes se aplicaron fueron los elementos de Protección Civil de Tepeji del Río y del estado por las 

inundaciones que se registraron ayer con saldo final de dos puentes colapsados, 30 casas con daños y un centenar 
de familias desalojadas, además de la Central Camionera inundada, por lo que las autoridades de inmediato 

aplicaron el Plan DN-III en la que militares acudieron para combatir la contingencia climática y brindar todo el 
apoyo posible con resultados positivos.  

  

: Que Ya todo está listo para que mañana el regreso a clases sea con saldo blanco en las principales ciudades del 
estado; en Pachuca, la policía municipal ya tiene preparado el operativo para que la vuelta a las aulas sea en 

orden y sin incidentes que lamentar. Habrá movimiento de patrullas en las principales zonas escolares de la capital 
del estado así que se recomienda a padres y alumnos salir con tiempo de sus casas para evitar el caos vehicular.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
―El Tribunal nos da nuevamente todas las atribuciones, las garantías; me regresa la parte operativa de coordinador 

estatal, nuevamente el Tribunal nos da esa facultad en todos los ámbitos para seguir trabajando‖ 
Christian Pulido Roldán 

Dirigente de movimiento ciudadano sobre resolutivo que protege sus derechos 

  
―Específicamente aquí en Ciudad Sahagún los empresarios perciben la paz laboral presente, invierten capital y con 

su establecimiento aportan a la generación de empleos de calidad y al desarrollo económico de la región‖ 
Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo, sobre seguridad y desarrollo económico en territorio estatal 
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―Están haciendo el proyecto en la parte hidráulica, en la estructura, todos los planos para ya salir con ello a licitar la 

obra civil; yo espero que este año se haga, el proyecto ya está autorizado el presupuesto por parte de Hacienda‖ 
María de Lourdes Osorio Chong 

Delegada del IMSS en Hidalgo, sobre hospital de especialidades 
  

(Redacción, página 06) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Siguen dejando estragos las fuertes lluvias registradas en las diversas regiones de la entidad. En esta ocasión tocó 
a Tepeji sufrir las consecuencias de la mala planeación, la carencia de un Atlas de Riesgos y otras situaciones que 

derivaron en, al menos, 30 viviendas dañadas y otras tantas con la posibilidad de verse en problemas. Cuando el 

patrimonio de familias en el estado corre riesgo son pocas las acciones para brindarles un respaldo, como ya se vio.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Nicolás Ramírez: Con una labor muy discreta pero continua, el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de 
Seguridad Pública de Hidalgo permanece en la ruta de las definiciones. Ramírez Gómez posee además un perfil 

ligado a la academia mediante el cual aporta experiencia para la lucha contra los delitos en la entidad sin importar 
colores o ideologías sino el bienestar de la población en general.  

 

Abajo-Fernando Miranda: Culminó un ciclo municipal más y el alcalde de Tepeji del Río no logró cumplir con las 
disposiciones relativas al Atlas de Riesgos para su demarcación, con lo cual buena parte resultó afectada, con daños 

en viviendas, como consecuencia de torrenciales aguaceros en la región registrados este fin de semana. Miranda 
Torres será recordado como uno de esos tantos servidores que no dieron para más.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
MILAGROS 

 
Fueron bastantes los funcionarios y servidores públicos de todo nivel que aprovecharon la visita de la 

directora general del DIF Nacional, Laura Vargas de Osorio, al informe de la señora Guadalupe 

Romero, realizado en la ciudad de Pachuca, y es que los grillitos pudieron observar que al término del 
acto protocolario en una explanada cerca de la iglesia de San Francisco, comenzaron a hacer fila para 

acercarse a la expresidenta del Patronato del DIFH para pedirle encarecidamente “un lugarcito” en el 
ámbito federal, pues aquí nomás ya no tienen chance, dicha salutación resultó más bien un pase de 

lista de quienes se quisieron hacer presentes.  

  
RETENES 

 
Diversos filtros en puntos neurálgicos del estado fueron colocados con el propósito de orientar a 

quienes regresan este fin de semana a sus lugares de origen al término del asueto. Este lunes cientos 

de miles de pequeños retornarán a sus escuelas, situación más que visible en las principales 
carreteras del estado y las que lo atraviesan, donde elementos de policía federal, estatal y en algunos 

casos hasta municipales, brindan el respaldo a la población, claro, no faltan los abusados que 
pretenden extorsionar con el famoso “pal’ chesco”, pero en general buena presencia con la meta de evitar 

accidentes.  
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UNIFICADOS 

 

Cuentan los grillitos que recientemente hubo un nuevo acercamiento entre la agrupación Unidos por 
Tula: (UxT) y la Coordinadora Ciudadana Tula: (CCT), donde se habló de unir fuerzas para lograr algo 

respecto al proyecto de la construcción de una nueva vialidad sobre las vías del tren que atraviesan el 
centro de Tula de Allende, será que al fin ya se dieron cuenta de que por separado no lograrán nada.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Antes de Río, Castillo ahorcó a federaciones: Hasta junio de 2016, la Federación Mexicana de 

Asociaciones de Atletismo no había recibido un solo peso por parte de la Comisión Nacional del Deporte: (Conade). 
Pese a ello, Guadalupe González ganó plata en la prueba de marcha de 20 kilómetros, luego de terminar apenas 

dos segundos después de la china Liu Hong. Un año antes, la asociación encargada de la preparación de los atletas 

mexicanos obtuvo 2. 9 millones de pesos, pero con la llegada de Alfredo Castillo a la titularidad de la Conade el 
panorama cambió para muchas federaciones deportivas. La de natación, por ejemplo, vio diezmados sus beneficios: 

pasó de 43. 4 millones en 2015 a 4. 3 millones hasta mediados de este año. Del 16 de abril de 2015, cuando 
asumió Castillo Cervantes la dirección del deporte nacional, al 26 de junio pasado, el presupuesto destinado a las 29 

federaciones pasó de 171. 5 millones a 51 millones de pesos, lo que supone una reducción de 70%. (Enrique 
Alvarado, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/periodismo-de-investigacion/2016/08/21/antes-de-rio-castillo-ahorco-federaciones  

La Jornada-Dan por liberados a hijos de El Chapo y a los otros cuatro: Alfredo Guzmán Salazar –hijo de 

Joaquín El Chapo Guzmán Loera, líder del cártel de Sinaloa– y las otras cinco personas levantadas el lunes pasado 
en Puerto Vallarta, Jalisco, fueron liberados por sus captores, se informó extraoficialmente. Fuentes cercanas a las 

indagatorias y a la familia Guzmán, citadas por el semanario sinaloense Ríodoce, señalaron que Alfredo Guzmán y 

supuestamente Iván Archivaldo, su hermano mayor y sucesor de El Chapo, fueron dejados en libertad ilesos. Los 
liberados, que suman seis, fueron sorprendidos por un grupo armado presuntamente ligado al cártel Jalisco Nueva 

generación: (CJNG) cuando cenaban en el restaurante La Leche, en Puerto Vallarta, la madrugada del pasado 
lunes. Los integrantes de la familia Guzmán y amigos, entre ellos varias mujeres, al parecer no contaban con 

escoltas y fueron fácilmente sometidos por los sicarios, quienes portaban fusiles automáticos. (Javier Valdez, 

primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/08/21/politica/003n1pol  

Excélsior-Oaxaca: 209 días sin clases en 10 años; nivel básico: En al menos una década Oaxaca perdió 209 

días efectivos de clases —que se traducen en un ciclo escolar completo—, como resultado de los métodos de lucha 

del magisterio oaxaqueño, adherido a la CNTE. El ―menú‖ de acciones ha incluido marchas, plantones, tomas de 
edificios públicos, bloqueos de carreteras y la recurrente suspensión de actividades para obligar a los gobiernos 

federal y estatal a atender sus demandas. El recuento de suspensión de clases va del ciclo escolar 2003-2004 al 
2014-2015. Fue durante la administración del entonces gobernador Ulises Ruiz Ortiz: (1 de diciembre de 2004 al 30 

de noviembre de 2010) cuando hubo 128 días de inactividad en las 13 mil escuelas de nivel básico, con una 

matrícula de más de un millón de estudiantes. OAXACA PERDIÓ un ciclo escolar en una década De 2004 a 2010, 
durante el gobierno de Ulises Ruiz Ortiz, hubo 128 días de inactividad en las 13 mil escuelas de nivel básico, las 

cuales cuentan con una matrícula de más de un millón de estudiantes. Un ciclo escolar, de 200 días efectivos, se 
perdió en Oaxaca en poco más de una década, resultado del alto costo de los métodos de lucha del magisterio 

oaxaqueño, adherido a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación: (CNTE). (Patricia Briseño, 
primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/08/21/1112290  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/periodismo-de-investigacion/2016/08/21/antes-de-rio-castillo-ahorco-federaciones
http://www.jornada.unam.mx/2016/08/21/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/08/21/1112290
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

: Que mañana lunes, el presidente Enrique Peña Nieto encabezará la ceremonia de inicio del ciclo escolar 2016-
2017 en su natal Estado de México, donde está garantizado que no habrá ningún boicot magisterial al regreso a 

clases de más de 25. 7 millones de estudiantes de preescolar, primaria y secundaria. El secretario de Educación 
Pública, Aurelio Nuño, acompañará al Ejecutivo federal durante la visita a la entidad en la que, además, habrá 

elecciones para gobernador el próximo año.  

  
: Que al parecer el nombre del próximo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados no será 

revelado por Ricardo Anaya en la reunión plenaria de la bancada del PAN que se realizará los próximos días en 
Cuernavaca, Morelos, y a la que ya fueron invitados los secretarios de Educación, Aurelio Nuño, y de Salud, José 

Narro, quien ya confirmó su asistencia para hablar de la legislación para regular el uso de la mariguana. Dicen que 
es tanto el jaloneo para ocupar el puesto directivo que, a fin de evitar algún tipo de ruptura, será hasta después del 

encuentro de legisladores panistas cuando se pueda decir ―habemus presidente‖.  

  
: Que la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas presentará la próxima semana los resultados de la 

conservación forestal en la Reserva de la Biosfera de la Mariposa Monarca, una de las áreas protegidas de mayor 
relevancia en el país por los compromisos del gobierno mexicano con Estados Unidos para mantener a salvo el 

refugio de ese lepidóptero, símbolo del Tratado de Libre Comercio, y cuya migración se encuentra en riesgo. 

Veremos si la autoridad ambiental sigue declarando ―tala cero‖ en esa región, a pesar de que, como lo ha reportado 
MILENIO, la extracción clandestina de madera persiste en la zona núcleo de la reserva.  

  
: Que esta semana que comienza será crucial para el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 

Mancera, pues se iniciará con la revisión del borrador de Constitución que presentará el próximo 15 de septiembre 
a la Asamblea Constituyente. Aunque no es definitivo, una de las propuestas que está por incluirse es la de la 

obligatoriedad de que los funcionarios capitalinos presenten su 3de3 para dar garantía de transparencia.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Guerra de los narcojuniors 

Datos de inteligencia muestran a las autoridades federales que los narcojuniors están dispuestos a seguir los pasos 
de sus padres y mantener el control de las ma as de la droga en México. Nos dicen que los apellidos Caro Quintero, 

Beltrán Leyva, López Núñez y Oseguera Cervantes se disputan el cártel de Sinaloa, el único que sigue operando con 
el líder de la vieja guardia, Joaquín El Chapo Guzmán. El primer aviso lo dieron con el secuestro de Alfredo Guzmán 

—no se descartó que se hubieran llevado también a su hermano Iván Archivaldo—. Ante esta acción, ocurrida en 

Puerto Vallarta, las autoridades prevén una ola de violencia en Jalisco y Sinaloa. Pero, nos explican, la lucha ahora 
es entre los hijos: Iván Archivaldo Guzmán, Rubén Oseguera El Menchito y Alfredo Beltrán, hijo del Mochomo. Los 

narcojuniors siguen la escuela violenta de sus padres, nos comentan.  
 

Nochixtlán no pinta en el Congreso 

Es la fecha en la que la Comisión Nochixtlán, integrada con legisladores de la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión, no tienen para cuándo ir a esa población de la mixteca oaxaqueña, donde murieron ocho personas, el 

19 de junio. El alcance de la comisión, nos dicen, apenas sirvió como espacio para medias versiones de lo que les 
reportaron autoridades en privado, que son un misterio completo, y está a la espera de la conclusión de la 

investigación. Si Iguala fue un asunto con ―verdad histórica‖, en esta ocasión todo indica que hay mucha cautela en 
decir qué ocurrió aquella mañana de domingo. Por cierto, con la conclusión de trabajos de esta comisión, la 
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senadora Mariana Gómez del Campo, solamente llena el currículo con ganas de pelear la candidatura del PAN al 

gobierno de la Ciudad de México en 2018, nos alertan.  

 
Morena y el caso Tanhuato 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados busca que comparezcan el titular de la Comisión 
Nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia, y el comisionado general de la Policía Federal, Enrique Galindo 

Ceballos, ante la Comisión Permanente del Congreso para que expliquen los detalles del operativo del 22 de mayo 

de 2015, en Tanhuato, Michoacán. Nos dicen que la legisladora Araceli Damián González empuja el expediente, y 
adelantó que presentará un punto de acuerdo para solicitar los encuentros con el objetivo de que rindan cuentas, 

sobre todo ahora que salió el informe de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, que señala ejecuciones 
arbitrarias en 22 de los 42 civiles muertos en el operativo de la Policía Federal.  

 

¿Pleitos entre obispos? 
Por lo visto, las diferencias no han terminado entre la Conferencia del Episcopado Mexicano y la Arquidiócesis de 

México, que encabeza el cardenal Norberto Rivera. Usted recordará que el encontronazo entre el clero católico se 
evidenció durante la visita del Papa Francisco a nuestro país. El llamado que realizó el Episcopado para salir a las 

calles a defender a la familia el 10 de septiembre en toda la República y el 24 del mismo mes en la Ciudad de 
México, no es compartido por la Arquidiócesis de México, que no conoce los detalles de la movilización ni está 
organizándose para atender el llamado de los obispos del país, nos aseguran. ¿Pleito entre hermanos por las bodas 

gay? 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

LA AMENAZA de la CNTE de que no iniciarán clases mañana en cuatro entidades del país tiene en guardia a la SEP 
de Aurelio Nuño. PORQUE, con todo y que las autoridades educativas tienen el control de los planteles en la mayor 

parte del territorio nacional, en Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Michoacán es oootro cantar. DE AHÍ que la 
dependencia habilitó una línea telefónica y una página web para que los ciudadanos reporten a los centros 

educativos que no abran este lunes. LO QUE RESULTA sorprendente es que la SEP tenga que acudir a los 

ciudadanos cuando esa vigilancia es responsabilidad de las secretarías de Educación en cada estado. ¿O SERÁ que 
de plano desconfían de los reportes que les mandan esas dependencias? Es pregunta educada.  

 
SE ACABAN las vacaciones, se anticipa un tráfico aún más intenso en la Ciudad de México y vuelve la amenaza de 

las contingencias ambientales. PERO quienes estudian la contaminación ambiental advierten que la CDMX no es la 

única urbe mexicana que debe preocuparse por la limpieza de su aire. CIRCULA en redes sociales un video del 
World Economic Forum con el "top 10" de las ciudades con el aire más sucio de América Latina, y la sorpresa es 

que la capital del país no aparece, pero sí están Toluca y Monterrey en los lugares 5 y 3 respectivamente. Y 
AUNQUE en esas metrópolis no aplica el Hoy No Circula, sí aplica el Hoy Sí Respira para millones de personas. La 

duda es si sus autoridades están conscientes.  
 

HOY acaban los Juegos Olímpicos y, pese a los malos augurios, México se lleva un buen recuerdo al lograr un 

destacadísimo lugar en el medallero. QUEDA para la memoria la histórica final de pingpong, en la que Miguel 
Osorio Chong y Aurelio Nuño hicieron el uno-dos para México, pasándose la bolita de la CNTE a toda velocidad. 

OTRA medalla inolvidable es la de oro obtenida por Joaquín "El Chapo" Guzmán en la carrera de mil 500 metros 
bajo tierra. TAMBIÉN figuraron Andrés Manuel López Obrador con medalla de plata en 50 mil pesos libres; el 

equipo de la Policía Federal con oro, plata y bronce en lanzamientode bala; y Rodrigo Medina, medalla de oro en 

gimnasia rítmica por su rutina para sacudirse los cargos en su contra con doble amparo de dificultad. Y QUÉ tal los 
diputados y senadores que, en sus spots, se cuelgan más medallas que Michael Phelps. PERO sin duda la medalla 

que más orgullo nos da es la que compartimos todos los mexicanos en halterofilia porque aguantamos-sin 
quebrarnos-el peso de esta clase política.  

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio 
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